

Antrag Nr. 24-O-23-0014

Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Betreff:

Bau einer Boulebahn auf den Hofwiesen, dem sogenannten „Löwen-Spielplatz“ (GRÜNE)

Antragstext:

Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN:

Der Magistrat möge prüfen, ob der Bau einer Boulebahn zur Förderung von Bewegung und Gesundheit als Mehrgenerationen-Sportanlage in Sonnenberg auf den Hofwiesen ermöglicht werden kann.

Begründung:

Frische Luft und Bewegung ist für die Gesundheit in jedem Alter förderlich. Um dies an einem Ort mehreren Generationen zu ermöglichen, haben einige Gemeinden bereits eine Boulebahn gebaut. Viele Bürgerinnen und Bürger empfinden das als eine wertvolle Bereicherung in mehrerlei Hinsicht: Kinder, Eltern und Großeltern können zusammen an einem Ort Sport, Spiel und Bewegung erleben. Die Mehrgenerationen-Fitness im Freien fördert die Kommunikation, die Gemeinschaft und den Zusammenhalt am Ort durch die gemeinsame Aktivität.

Finanzierung:

Die Kostenschätzung für eine Boulebahn beläuft sich auf ca. 10.000 Euro. In Zeiten knapper Ressourcen, sind Finanz- und Fördermittel vom Magistrat zu prüfen. Zum Beispiel gibt es Förderprogramme von Seiten der Landesregierung. Danach können Kommunen eine Förderung aus Sportmitteln des Landes Hessen beantragen. Hier werden Maßnahmen gefördert, die der Sportausübung dienen bzw. hierfür notwendig sind. Nach Auskunft der Ministerium (HMfG) und einer ersten Einschätzung könnte somit eine Boulebahn förderfähig sein. Einschlägig hierfür ist das Sonder-Investitionsprogramm „Sportland Hessen“:

<https://familie.hessen.de/sport/sportstaettenbau-und-sportstaettenfoerderung/sonder-investitionsprogramm-sportland-hessen>

Zudem besteht die Möglichkeit, dass Sonnenberger Vereine und der Ortsbeirat finanzielle Mittel für den Bau einer Boulebahn beisteuern werden.

Änderungsantrag von Herrn Ortsvorsteher Bauer:

Bau einer Boulebahn auf der Hofwiese Sonnenberg

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird um Prüfung gebeten, ob der Bau einer Boulebahn zur Förderung von Bewegung und Gesundheit als Mehrgenerationen-Sportanlage auf der Hofwiese in Sonnenberg in unmittelbarer Nähe des sogen. Löwen-Spielplatzes ermöglicht werden kann.

Im Falle einer positiven Bewertung soll die weitere Planung der Bahn in enger Abstimmung mit dem Ortsbeirat und dem Förderverein schönes Sonnenberg e.V. erfolgen, der sich seit längerer Zeit sehr für dieses Projekt einsetzt und eine Mitfinanzierung beabsichtigt.

Begründung:

Antrag Nr. 24-O-23-0014

Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Frische Luft und Bewegung ist für die Gesundheit in jedem Alter förderlich. Um dies an einem Ort mehreren Generationen zu ermöglichen, haben einige Gemeinden bereits eine Boulebahn gebaut. Viele Bürgerinnen und Bürger empfinden das als eine wertvolle Bereicherung in mehrerlei Hinsicht: Kinder, Eltern und Großeltern können zusammen an einem Ort Sport, Spiel und Bewegung erleben. Die Mehrgenerationen-Fitness im Freien fördert die Kommunikation, die Gemeinschaft und den Zusammenhalt am Ort durch die gemeinsame Aktivität.

Die obere (!) Hofwiese wird als idealer Standort für eine solche Anlage angesehen. Die dort vorhandene Toilettenanlage könnte von Nutzerinnen und Nutzern des Spielplatzes, der verlängerten Kuranlagen und der Boulebahn gleichermaßen genutzt werden.

Bereits in seiner Sitzung vom 21.11.2023 hatte sich der Ortsbeirat Sonnenberg unter dem TOP 4 wohlwollend zu einem seinerzeit vorgetragenen Vorschlag des Fördervereins schöneres Sonnenberg e.V. geäußert, auf der Hofwiese eine Boulebahn zu errichten. Die grobe Kostenschätzung belief sich seinerzeit auf etwa 10.000, -- €, wovon etwa 5.000, -- € der Verein selbst tragen will. Zudem könnten Finanzmittel des Ortsbeirates zur Verfügung gestellt werden.

Eine weitere Finanzierungsmöglichkeit sind Förderprogramme von Seiten der Landesregierung. Danach können Kommunen eine Förderung aus Sportmitteln des Landes Hessen beantragen. Hier werden Maßnahmen gefördert, die der Sportausübung dienen bzw. hierfür notwendig sind. Nach Auskunft des hessischen Ministeriums für Familien, Senioren, Sport, Gesundheit und Pflege (HMFG) und einer ersten Einschätzung könnte eine Boulebahn förderfähig sein. Einschlägig hierfür ist das Sonder-Investitionsprogramm „Sportland Hessen“:

<https://familie.hessen.de/sport/sportstaettenbau-und-sportstaettenfoerderung/sonder-investitionsprogramm-sportland-hessen>

Wiesbaden, 18.09.2024